
Поручение Генеральной прокурату-
ры РФ Московской областной проку-
ратуре разобраться с выполнением ре-
шения суда о передаче Москве земли в
поселке Щербинка должно быть сроч-
но выполнено, заявил Ю. Лужков в
субботу, 7 апреля, журналистам. В
Щербинке столичные власти намере-
ны построить 4 тыс. квартир для воен-
нослужащих.

Мэр напомнил, что земля в Щер-
бинке была передана в ведение Моск-
вы в конце 80-х годов указом Верхов-
ного Совета РФ, однако Мособлдума
впоследствии приняла решение о том,
что поселок Щербинка принадлежит
Московской области, после чего мос-
ковские власти обратились в Арбит-
ражный суд области, который признал
право столицы на землю в Щербинке.

Снег в Пасху является редким,
но не аномальным явлением, сооб-
щил в воскресенье, 8 апреля, гене-
ральный директор Гидрометеобю-
ро Москвы и Московской области
Алексей Ляхов. Результаты много-
летних наблюдений показывают,
что снег в Москве иногда выпадал
даже в мае.

В минувшее воскресенье в раз-
личных районах столицы снеговые
заряды были разные. Снег шел где-
то пять минут, а где-то 20 минут,
таким образом, и осадки распреде-
лились неравномерно - где-то вы-
пало 0,6 мм, где-то - два, а где-то и
четыре миллиметра.

СУББОТА,7.04

ИНФОРМ
БЮРО

СНЕЖНАЯ ПАСХА

Специальная коммунальная тех-
ника столицы с 16 апреля перехо-
дит на летний режим работы, сооб-
щили во вторник, 10 апреля, в го-
родской администрации. К этому
сроку практически весь парк спе-
циальных коммунальных машин
будет оборудован специальными
приспособлениями, предназначен-
ными для уборки столичных дорог
и улиц в летний период: на них бу-
дут установлены цистерны для по-
лива дорог, щетки для сметания
мусора и другое оборудование, по-
яснил собеседник агентства.

Несмотря на перевод техники на
летний вариант несения службы,
на дежурстве на каждом дорожно-
эксплуатационном участке оста-
нутся по два распределителя жид-
ких противогололедных реагентов
до наступления периода устойчи-
вых положительных температур.

«МС» - Интерфакс 
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СКОРО В БОРИСОВСКИХ ПРУДАХ МОЖНО

БУДЕТ КУПАТЬСЯ, НА СТОЛИЧНЫХ
КРЫШАХ – РАЗВОДИТЬ САДЫ. МОЖЕТ,

ЭТО И ЗНАЧИТ – УМЕТЬ  ЖИТЬ НА ЗЕМЛЕ?
факты и комментарии

РЕШЕНИЕ СУДА
СЛЕДУЕТ
ВЫПОЛНЯТЬ
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К УБОРКЕ 
ПО-ЛЕТНЕМУ -
ТОВСЬ!

Седьмой окружной традицион-
ный фестиваль цветников и ланд-
шафтной архитектуры будет от-
крыт 7 июня на территории ста-
ринной усадьбы Влахернское-
Кузьминки, сообщил в понедель-
ник, 9 апреля, префект Юго-Вос-
точного административного окру-
га Владимир Зотов. В этом году
фестиваль посвящен Году ребенка
и 860-летию Москвы.

В. Зотов отметил, что перед
участниками фестиваля поставле-
на задача поддерживать цветники
в хорошем состоянии на все вре-
мя работы фестиваля, который
завершится в начале сентября.
Планируется, что в рамках фести-
валя в грунт будет высажено бо-
лее 500 тыс. цветов на общей пло-
щади 18,5 тыс. кв. метров, будут
установлены две детские площад-
ки, создано 18 оформительских
цветников и 56 конкурсных.

...ПОЛМИЛЛИОНА
ЦВЕТОВ

ПОНЕДЕЛЬНИК,9.04
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-Самое главное в нашем деле –
опыт, - продолжил рассказ Алек-
сандр Васильевич. – Необходимо

девять-десять лет, чтобы стать грамотным
специалистом. Кстати, столь долгий пери-
од обучения из-за отсутствия четко разра-
ботанных технологий кровельного пирога
для каждого типа крыш и не давал нам
возможности выйти на мировые соревно-
вания.

Оказывается, на предстоящем чемпио-
нате в Венгрии строго оговорен возрастной
ценз. К участию допускают молодых людей
до 30 лет. Как понимаете, нелегко стать в
таком возрасте профессионалом, чтобы
постоять за честь страны. Но в этом году
отважились.

Поддержал смельчаков организатор ны-
нешнего чемпионата - Национальный кро-
вельный союз. Это первое профессиональ-
ное объединение общероссийского мас-
штаба, созданное в январе 2006 года, про-
водит открытую политику, направленную
на сплочение всех, кто занимается проек-
тированием и строительством кровель,
производством и продажей кровельных ма-
териалов, инструментов, оборудования и
стремится внести свой вклад в активное
развитие этой отрасли в России.

Из беседы я выяснила, что в советские
годы все крыши были однотипными. Хо-
лодные нежилые чердаки крыли сталью.
Хороший материал сроком эксплуатации
на 20-30 лет. Но сегодня возводят другие
здания. В большинстве из них, как прави-
ло, элитных постройках, пустующие чер-
даки превратились в мансардные жилые
помещения. Тут-то и столкнулись с проб-
лемой, что ни норм, ни специалистов по
монтажу совмещенных крыш и чердаков в
России нет.

Строительство нового жилья началось в
начале девяностых и активно развивается
сейчас. Учась на опыте иностранных ком-
паний, совершенствуя свои навыки и учи-
тывая специфику российского климата, мо-
лодые отечественные специалисты готовы
отправиться состязаться за рубеж. 

Но для этого нужно выдержать отбороч-
ный тур в Москве. А он не из легких. 

- Из предложенных материалов для кро-
вли мы выбрали медь, а ежедневно со ста-
лью работаем, - прокомментировал собы-
тия наставник пресненской команды Арка-
дий Белан. – Ведь в обслуживаемом нами
районе Красной Пресни только старые, аж
со сталинских времен, постройки со сталь-
ными мансардами. Медный материал на-
много дороже. Поэтому и практики работы
с ним меньше, его только частные клиенты
заказывают.

- Хотя мы считаем, что медь намного вы-
годнее, - подключился к разговору настав-
ник соседней команды Александр Канце-
лярчик. – Ее срок эксплуатации более ста
лет.

Собеседник оказался представителем
завода по обработке цветных металлов,
расположенного в городе Гай Оренбург-
ской области. Он же и спонсор, предоста-
вивший медь для конкурсного задания по
фальцевой технологии.

До сих пор лишь тридцать процентов за-
водских заказов со всей России составля-
ли административные здания. Остальные
– частные заказчики. А как хочется, чтобы
крыши наших жилищ засияли медным цве-
том! Ведь их, по словам производителей,
на целый век хватит, и никаких ремонтов
не нужно.

Появилась у меня и еще одна мечта.
Увидеть сады на крышах наших домов.
Тем более что технология такой кровли
уже разработана. Петербуржец Алек-
сандр Матыков подробно рассказал, как
можно выращивать на крыше деревья. И
кто знает, глядишь, и удастся этому кро-
вельщику стать известным садоводом.
Ведь уже третий год его команда стано-
вится победителем чемпионата. Очеред-
ную золотую киянку преподносит ему жю-
ри. Теперь победителю предстоит отстаи-
вать мастерство наших кровельщиков в
Венгрии. И кто знает, какие идеи он отту-
да привезет.

А мы пока будем верить в его победу.
Ольга ПЕТРУСЕВА

В Чистый четверг, 5 апреля, москвичи из-
расходовали на 200 тыс. кубометров во-
ды больше, чем в обычные дни, сообщил
директор ГУП «Мосводоканал» Стани-
слав Храменков. Это примерно на 5 про-
центов воды больше, чем в обычные дни.

В ЧИСТЫЙ ЧЕТВЕРГ
ВОДЫ НЕ ЖАЛЕЕМ...
По словам С. Храменкова, это говорит о том, что мо-

сквичи строго следуют православным традициям: в
Чистый четверг ходят в бани или купаются дома,

занимаются уборкой квартир.
Увеличение потребления воды именно в этот день про-

исходит из года в год. Такое наблюдалось и в советское
время, однако раньше эти цифры, как отметил руководи-
тель Мосводоканала, не афишировались.

Рост потребления воды в Чистый четверг в сравнении
с обычными днями наблюдается в Москве последние пол-
века.

Владимир СЕЛИЩЕВ

Сейчас Борисовские
пруды меньше всего на-
поминают любимый мо-
сквичами водоем. Прямо
по воде (которой совсем
мало) проложены земля-
ные дороги. По ним с
грохотом ездят экскава-
торы. 

На развороченных берегах
копошатся бульдозеры. Но
местные жители могут быть

спокойны: Борисовским прудам
ничто не угрожает, наоборот – ско-
ро они станут одной из красивей-
ших зон отдыха столицы. Их при-
ведение в порядок входит в город-
скую программу по экологической
реабилитации. Помимо Борисов-
ских реабилитируют Верхний,
Средний и Нижний Царицынские
пруды.

Вообще-то Борисовский пруд
один. Просто этот водоем площа-
дью 78 гектаров разделен Кашир-
ским шоссе на две части. Одна из
них относится к Шипиловской пло-
тине, другая - к Борисовской. Но
раз уж принято говорить во множе-
ственном числе, то и мы не будем
отступать от этого правила.

Заказчиком работ по очистке
Борисовских прудов и благоуст-
ройству прилегающей территории
выступает ГУП «Гидро-
мост». Работы выполняют
сразу несколько подряд-
ных организаций. Мы при-
ехали на ту часть пруда,
что относится к Борисов-
ской плотине. Здесь тру-
дится организация «Лар-
на-строй». Одновременно
работают около ста человек и 30
единиц техники.

- Мы начали работы в середине
декабря, – рассказывает началь-
ник участка Алексей Пиманов, -
после того, как была проведена
экологическая экспертиза воды и
специалисты определили толщину

наносного слоя и состояние бере-
гов... Сначала мы проложили вок-
руг пруда временные дороги, за-
тем экскаваторами очистили берег
– собрали весь мусор, что там ско-
пился. Воду из пруда почти всю
спустили, открыв задвижку на Бо-
рисовской плотине. Осталась
лишь та вода, что бежит по руслу
из Нижнего Царицынского пруда.

Затем мы насыпали посередине
пруда земляные дамбы и присту-
пили к очистке дна от иловых отло-
жений. В последний раз его чисти-
ли более 20 лет назад, так что ра-
боты много. Закончить мы плани-
ровали уже сейчас, но подвела
ранняя весна – начался обильный

паводок и помешал опередить гра-
фик работ.

Но в любом случае благодаря
четкой организации труда заказчи-
ком ГУП «Гидромост» работы идут
с опережением графика.

Никаких особенных технологий
не используется. Все просто и на-
дежно: экскаваторы заезжают на
дамбы, ковшами вычерпывают со

дна ил, и самосвалы вы-
возят его. Зимой, когда
ил был подморожен, это
было делать проще. Сей-
час же, когда потеплело,
приходится подмешивать
в него песок, чтобы он не
растекался из ковша. Не-
смотря на то что частично

дамбы размыты, мощные маши-
ны спокойно проезжают по труд-
ным участкам. Когда эти работы
закончатся и пруд вновь заполнят
водой, сюда придут «ватер-мас-
теры». Это небольшие земснаря-
ды для очистки озер, прудов и ре-
чушек. Они хорошо себя зареко-

мендовали при реабилита-
ции Верхнего и Среднего
царицынских прудов. «Ва-
тер-мастеры» будут отка-
чивать ил из тех глубоких
мест, куда экскаваторы до-
браться не смогут. 

Далее ил переправят по
трубопроводу на завод по
обезвоживанию ила, распо-
ложенный между Нижним
Царицынским и Борисов-
скими прудами.

Но перед тем как поки-
нуть Борисовские пруды,
«Ларне-строй» предстоит
сделать еще немало. Преж-
де всего нужно разобрать
дамбы. Этим займутся те
же экскаваторы – заехав на
середину дамбы, они будут
отъезжать назад, убирая за
собой ковшом землю – так

сказать, заметут следы. Парал-
лельно будет благоустроена тер-
ритория. Скоро вокруг пруда про-
ложат дорожки, на солнечной сто-
роне оборудуют зону отдыха, где
будут пляж с речным песком, спор-
тивные и детские площадки, газо-
ны. А на противоположной стороне
пруда берег укрепят с помощью
ряжей – толстых бревен из лист-
венницы.

Чтобы обеспечить чистоту воды,
на дно добавят цеолит – материал,
который займется ее обеззаражи-
ванием.  Также на дно посадят во-
доросли – ведь, как известно, они
тоже очищают воду. После всех
этих процедур в пруды запустят
рыб. 

Ко Дню города работы планиру-
ется полностью закончить. И тогда
дело будет уже за москвичами –
станут ли они ценить обновленные
Борисовские пруды или быстрень-
ко забросают воду пустыми бутыл-
ками и прочим хламом...

Лидия ГРОМЕКА

КРОВЕЛЬЩИКИ 
РАЗОБЬЮТ САДЫ?

ЭКСКАВАТОР ПРОТИВ ИЛА

ГУП «Гидромост» заказал реабилитацию Бо-
рисовских прудов � Дамбы проложены по
дну водоема � Воды нет - работа кипит � Ко
Дню города на благоустроенных берегах по-
явятся первые гости

Окончание. Начало на стр. 1
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